



# La 1ère Guerre mondiale à partir d'une collection (NR du 24 nov)

publié le 26/11/2021

## Immersion dans le quotidien des poilus

Après deux années d'absence, Éric Mathé, collectionneur local de Villiers-en-Plaine, reconnu pour la qualité de ses prestations, est venu avec plaisir au collège présenter des éléments significatifs de sa collection sur la Première Guerre mondiale devant les quatre classes de 3<sup>e</sup>. Pendant deux heures sur deux séances successives, les élèves ont pu acquérir beaucoup de connaissances qui serviront pour les cours à venir, non seulement sur les moyens de combattre à l'époque et l'évolution de l'équipement : casques, artillerie, grenades, gaz, etc. mais aussi sur les causes de cette guerre, la propagande intensive dans les écoles avec les entraînements au tir, la haine de l'autre, ou encore la vie dans les tranchées : écriture,



Éric Mathé présente aux élèves des objets de sa collection.

lecture, fabrication d'objets à partir des restes de munitions, camaraderie opposée à l'horreur du quotidien, fait de peur, de boue, du manque d'hy-

giène... Les élèves, en grande majorité intéressés par le sujet, se sont volontiers prêtés au jeu des questions et à la prise de notes.



Académie  
de Poitiers

**Avertissement :** ce document est la reprise au format pdf d'un article proposé sur l'espace pédagogique de l'académie de Poitiers.

Il ne peut en aucun cas être proposé au téléchargement ou à la consultation depuis un autre site.